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平成２１年度第２回兵庫労働局公共調達監視委員会議事概要 

 

 平成２１年度第２回公共調達監視委員会を平成２１年７月２７日（月）に神戸公共職業安定所４

階会議室において開催いたしました。 

 その審議の内容は下記のとおりです。 

 

１ 審査対象期間 平成２１年４月１日～平成２１年６月３０日 

 

２ 公共調達審査会審議結果報告（公共調達審査会委員長） 

  平成２１年７月１５日に開催しました公共調達審査会は、委員３名の出席により、対象期間が

平成２１年４月１日から６月３０日の間の契約締結案件８８件を審議いたしました結果、全案件

について、適正な処理であると判断いたしました。 

 

３ 抽出結果の報告（抽出担当委員） 

  抽出担当委員より、対象期間は平成２１年４月１日から平成２１年６月３０日まで、対象案件

８８件のうち、随意契約による土地建物借料にかかる庁舎等の借り上げのため他との競争を許さ

ない案件のみ、資料の奇数番号を無作為抽出したため、審議の対象は７６件とする報告がなされ

た。 

 

５ 対象案件の審議 

  各対象案件について、総務課長から説明。 

  今回の審議対象案件は、競争入札による役務関係案件２０件、物品関係案件１１件、随意契約

による土地建物借料関係案件１２件、役務関係案件３３件の合計７６件となっております。 

  別表、公共調達監視委員会審議対象一覧表に沿って、競争入札案件を説明。 

 

委員 エレベーターの保守点検委託契約について、エレベーターはメーカーの系列でなくても

可能なのか。 

局  保守点検にかかる技術力を持っていれば可能です。著作権の問題等により、他のメーカ

ーでは出来ない場合もあり、従来であれば随意契約を行うような案件についても、政府と

しての考え方では入札をしない要件には当たらないため、一般競争入札を実施しておりま

す。 

 

別表、公共調達監視委員会審議対象一覧表に沿って、随意契約案件を説明。 

 

委員 土地建物借料について、世間では１割、２割の値引きが当たり前のようになっているよ

うに思いますが、値引き交渉は行っているのですか。 

局  年間契約の全案件について、経年劣化ということもあり、値引き交渉を行っております

が、なかなか応じてもらえない現状にあります。 

委員 神戸では空室率も１０％を超えているように聞いていますが、清掃委託業務、駐車場等

の契約もまとめて行っている割には強気すぎるような気がします。今後は、監視委員会の
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意見も伝えていただき、値引き交渉を行ってください。他県では値引き交渉は成功してい

るのですか。 

局  他県では、成功した例もあります。 

委員 公共的な役所の場合、他にすぐ移るというわけにはいかないこともあるとは思いますが

実際、洲本公共職業安定所の土地借料のように値下げになっているところもあるので、よ

ろしくお願いします。 

局  今後も、公明性、透明性を出す努力をしていきたいと考えております。 

委員 地域産業保健センター事業委託契約については、地域の医師会でなければ対応できず、

他県に頼むわけにもいかないでしょうね。 

  局  産業医を持たない中小企業支援を目的としており、他では難しい側面があります。 

 

６ 審議結果（委員長） 

本日、審議を行った案件について、特に不適切又は改善すべきと思われる点はなかったと思い

ますが、両委員ともご異議ありませんでしょうか。 

（「異議なし」の声） 

それでは、運営要綱第 5条第 4項のとおり、委員の多数をもって決したと認めます。 

また、運営要綱第 5条第 2項により、本日の議事の概要は、これを公表（ホームページへの掲

載）するとともに、審議内容を兵庫労働局長へ報告することといたします。 

 

７ 閉会 


